

Köln, 17. Mai 2022

UMSTELLUNG BEI DER PROGRAMMVERBREITUNG ÜBER SATELLIT Die SD-Verbreitung der Programme ONE, phoenix, tagesschau24 über den ASTRA Satellitentransponder 51 wird beendet



Zum 15. November 2022 wird die Verbreitung der Programme ONE, phoenix und tagesschau24 in SD-Qualität über den SES ASTRA Satellitentransponder 51 (10,744 GHz) eingestellt. Ab diesem Stichtag werden diese Fernsehprogramme über Satellit ausschließlich in HD-Qualität zu empfangen sein und Zuschauer*innen müssen spätestens dann auf HD-Empfang umstellen.

ONE, phoenix und tagesschau24 stehen bereits seit langem in hochauflösender HD-Bildqualität über den Satellitenempfang zur Verfügung. Neben der Ausstrahlung in HD werden diese Fernsehprogramme bisher noch parallel in SD-Qualität über den Satellitentransponder 51 ausgestrahlt. Mit der Abschaltung Mitte November 2022 endet der Simulcastbetrieb und damit die SD-Verbreitung der drei Programme.

Die Programme in HD-Qualität sind unter den folgenden technischen Parametern auffindbar:

ONE HD und tagesschau24 HD

Frequenz: 11,053 GHz (Transponder 39); Polarisation: horizontal;
Modulation: DVB-S2 8-PSK; Symbolrate (MSymb/s): 22,0; FEC: 2/3

phoenix HD

Frequenz: 11,582 GHz (Transponder 25); Polarisation: horizontal;
Modulation: DVB-S2 8-PSK; Symbolrate (MSymb/s): 22,0; FEC: 2/3

Etwa zwei Monate vor dem Termin der Umstellung werden erste Laufbänder mit einer entsprechenden Abschaltinformation in die Bildsignale der jeweiligen Programme eingeblendet. Ab 15. November werden Hinweistafeln sowie Audioschleifen die Zuschauer*innen über die erfolgte SD-Abschaltung informieren. Am 20. Dezember 2022 wird dann das Trägersignal auf dem Satellitentransponder 51 abgeschaltet.

Bitte berücksichtigen Sie diese Informationen für die Weitersendung in Ihren Netzen bzw. auf Ihren Plattformen. Informieren Sie Ihre Kund*innen bitte frühzeitig über die bevorstehende Umstellung auf den HD-Empfang der oben genannten Programme, sofern Sie keine Konvertierung der HD-Signale in SD-Signale vornehmen werden.

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an das Projektbüro, das über folgende E-Mail- Adresse erreichbar ist: joachim.kniessel@ard-poc.de